
Protokoll der Sitzung des Elternbeirats St. Franziskus Gymnasium und Realschule am 12. 

September 2016 

Beginn: 19:00  Ende: 21:00 

Anwesend: siehe Anhang 

Die Tagesordnung wurde durch den Vorsitzenden Herrn Becht rechtzeitig versandt. 

Protokollführer: Werner Thiel 

 

Zu Beginn der Sitzung bittet der SEB-Vorsitzende Herr Becht um eine Schweigeminute für die 

Schülerin Emely Schäfer, die während der Sommerferien zusammen mit ihrer Familie bei 

einem Autounfall ums Leben kam. 

 

TOP 1: Beschluss der Tagesordnung 

Herr Kieninger bittet um die Aufnahme des TOP „Wahl eines stellvertretenden Kassen-

warts“, Frau Kohlmeyer-Gehm bittet um die Aufnahme des TOP „Nachwahlen für den 

Realschulbereich“. Mit diesen Änderungen wird die Tagesordnung einstimmig ange-

nommen 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 27.06.2016 

Das Protokoll wurde leider nicht an alle SEB-Mitglieder versandt. Es wurde beschlossen, 

das Protokoll der Sitzung vom 27.06.2016 mit dem der Sitzung vom 12.09.2016 bei der 

nächsten SEB-Sitzung zu verabschieden. 

 

TOP 3: Wahl eines stellvertretenden Kassenwarts 

Wegen seiner Erkrankung bittet Herr Dr. Kieninger um die Wahl eines stellvertretenden 

Kassenwarts. Frau Herzog wurde einstimmig gewählt. Eine Übersicht über den aktuellen 

Stand der Kasse des Schulelternbeirats findet sich im Anhang zu diesem Protokoll. 

Herr Kieninger berichtet regelmäßig in einem Webblog (tom041063.wordpress.com) über 

den Fortschritt der Behandlung. 

 

TOP 4: Nachwahlen für den Realschulbereich 

Frau Jung und Frau Neri sind aus dem SEB ausgeschieden, weil ihre Töchter die Realschule 

abgeschlossen haben. Hierfür sind Frau Böttcher und Frau Nennstiel nachgerückt. Frau 



Nennstiel wird die vakanten Elternvertretungen im Schulbuchausschuss und im Schul-

ausschuss übernehmen.  

 

TOP 5: Bericht der Schulleitung (Gymnasium und Realschule) 

• Sr. Wiltrud berichtet über den Unfalltod von Emely Schäfer und die Reaktionen von 

Schule und Elternschaft von Emely’s Klasse. Am Anfang des Schuljahres fand eine 

Trauerfeier mit den Schülerinnen der ehemaligen 6. Klasse sowie vier Lehrerinnen/-

Lehrern statt. Bis zum 12.09. lag ein Konsolenzbuch in der Schule aus, das in Kürze den 

Großeltern übergeben werden wird.  

• Veränderungen im Kollegium des Gymnasiums: Herr Steiner, Herr Maurer und Herr 

Schwappacher wurden in den Ruhestand verabschiedet, Frau Ciba befindet sich in 

einem Sabbatjahr. Es wurde mit Fr. Stahlschmidt aber nur eine neue Lehrkraft 

eingestellt, weil die Zahl der Schülerinnen in der Oberstufe deutlich abgenommen hat. 

Frau Wagner wechselte zu Beginn des Schuljahres auf eine Stelle in Hessen, dafür 

wurde Frau Barlet neu eingestellt. Diverse Vertretungen helfen die Unterrichtsversor-

gung sicher zu stellen. 

• Veränderungen im Kollegium der Realschule: Herr Becken kann nach Abschluss seines 

Referendariats an der Realschule weiter unterrichten, der Vertrag von Herrn Kolb 

konnte verlängert werden. Frau Stephani wurde verabschiedet, die Konrektorenstelle 

soll demnächst ausgeschrieben werden. Frau Klein übernimmt die Koordination der 

Aktivitäten zur Berufswahl. Frau Kohlmeyer-Gehm erwähnt, dass in die Klassen 7-9. 

Jeweils mehrere neue Schülerinnen von außen dazu kamen. 

• Am den 27.09.2016 ist um 15:00 Uhr eine Sitzung des Schulausschusses anberaumt. 

• Sr. Wiltrud berichtet, dass die Kreissparkasse am 02.11.2016 um 19:00 Uhr um 

„Pädagogischen Tag“ in den Deutschherrensaal einlädt. Prof. H. Beck wird über ein 

Thema aus dem Bereich der Hirnforschung vortragen. Interessierte SEB-Mitglieder 

sollen sich bitte bei Sr. Wiltrud melden. 

• Am 04.10. wird das Jubiläum „775 Jahre Franziskanerinnen-Orden“ an der Schule 

gefeiert. Zu diesem Anlass findet abends ein Gottesdienst in der Kapelle statt.  

• Im Vorfeld einer möglichen Trägerumwandlung haben sich AGs zu verschiedenen 

Themen der Schulentwicklung gebildet. Die übergeordnete Steuergruppe sucht 



Vertreter aus dem SEB. Fr. Lauer, Fr. Böttcher und Hr. Becht bieten ihre Mitarbeit an. 

Eine erste Sitzung wird am 26.10.2016 um 13:00 Uhr stattfinden. 

 

TOP 6: Bericht des Vorsitzenden 

• Der Landeselternbeirat hat sich konstituiert. Ziel des Vorsitzenden Hr. Ralle ist es, eine 

möglichst 110 %-ige Unterrichtsversorgung an den Schulen des Landes Rheinland-Pfalz 

zu erreichen.  

• Herr Becht Im Zusammenhang mit dem Tod von Emely Schäfer lobt Hr. Becht die 

Vorgehensweise der Schule. Sr. Wiltrud weist darauf hin, dass die Schule seit Jahren, 

die im laufenden Schuljahr verstorbenen ehemaligen Kollegen jeweils am 

Schuljahresende mit einer Todesanzeige würdigt. 

• Am 14.09.2016 findet auf dem Betzenberg eine Ausbildungsmesse statt. Auf Anfrage 

von Herrn Becht bestätigt Sr. Wiltrud, dass auf freiwilliger Basis auch Schülerinnen des 

Gymnasiums an daran teilnehmen können, für Schülerinnen der Realschule ist die 

Teilnahme eine Schulveranstaltung. 

 

TOP 7: Rückblick auf das Schulfest am 9.7.  

Hr. Becht bedankt sich bei allen Helferinnen und Helfern. Der Verkauf von Flammkuchen 

wurde sehr positiv bewertet. Der Erlös betrug 695,58 €.  

 

TOP 8: Rückblick auf das Schulkonzert 

Die schöne Atmosphäre des Konzerts, das zum ersten Mal an der Schule veranstaltet 

wurde, auch im Vergleich zum bisherigen Austragungsort (Gartenschauhalle), wurde allge-

mein gelobt, so dass man mittelfristig an der Schule als Veranstaltungsort festhalten wird. 

Der Erlös betrug 545,50 €. In diesem Zusammenhang wurde Frau Böß gebeten, ca. 100 

Sektgläser zu beschaffen.  

 

TOP 9: Verteilung der Einnahmen 

Die Einnahmen des SEB am Schulfest gehen an die Schulstiftung, die Einnahmen am 

Schulkonzert an die Fachschaft Musik.  

 

  



TOP 10: Fahrt des SEB nach Bamberg 

Die Organisation der Fahrt (28.-30. Okt.2016) wurde besprochen. Sr. Wiltrud hat hierfür 

Zimmer im Stammhaus reserviert.  

 

TOP 11: Verschiedenes 

Die nächste SEB-Sitzung wird am 14.11. um 19:00 in BE06 stattfinden. 

 

 


